

## PAMA (Plataforma de Asociaciones Memorialistas de Aragón) responde al Presidente Javier Lambán

Hoy, para vergüenza nuestra y de mucha gente que es demócrata en esta tierra, nuestro Presidente, **D. Javier Lambán**, nos emplaza a través de twitter, a leer un artículo que publica El Mundo sobre la figura de **J. Antonio Primo de Rivera** y recomienda especialmente su lectura a "esos belicosos nietos de quienes combatieron en la querra".

No hace mucho, apenas unos días, las Asociaciones Memorialistas que nos organizamos en **PAMA** (Plataforma de Asociaciones Memorialistas de Aragón), hacíamos públicamente dos denuncias.

La primera, y fundamental, que en Aragón la desidia del gobierno que preside Javier Lambán, está dejando sin efecto la vigente Ley 14/2018 de Memoria Democrática de Aragón que, lejos de fijarse en falangistas, obliga a tratar a las víctimas del franquismo y a sus familiares con dignidad, que obliga a incorporar la Memoria Democrática al currículo escolar, que obliga a limpiar los espacios públicos de vestigios del franquismo, que obliga a tener un órgano de participación, que obliga a resolver la problemática del banco de ADN, que obliga a facilitar trámites y documentación, que garantiza un lugar de encuentro y trabajo para las Asociaciones Memorialistas, y que obliga a trabajar por la Memoria, la Verdad, la Justicia, la Reparación y la Dignidad.

A los 3 años de su entrada en vigor, nos anuncian algunos avances en el tema del banco de Adn y en la creación del órgano de participación. Pero la Ley no puede salir adelante, por mucho esfuerzo y trabajo que hagan quienes trabajan en la dirección General de Patrimonio, si la ralentizan, cuando no paralizan, por no dotarla de medios humanos y económicos suficientes, quienes son responsables de su funcionamiento.

Lambán, y su Gobierno, no tienen ningún interés porque se cumpla la ley de Memoria Democrática.

La segunda, importante por el valor democrático y moral que tiene,

denunciábamos ese revisionismo que aplica nuestro Presidente a la historia reciente. Una desviación interesada de la historia que le lleva a ser un impertérrito blanqueador del franquismo. Hoy, además de recomendar la lectura de un artículo de El Mundo, que destaca la figura de José Antonio Primo de Rivera, ya saben el fundador de la falange y, por consiguiente, el mandamás de esos pistoleros falangistas que sembraron de muertos los pueblos y ciudades de Aragón y de todo el país, se permite banalizar la cosa con quienes él llama los "belicosos nietos de los combatientes de la guerra".

Lambán, no es la primera vez que lo demuestra, es uno de esos barones del socialismo que abandonó la socialdemocracia hace ya tiempo, y que se dedica a difundir ese "discurso histórico" que oculta una parte de nuestra historia, que odia a anarquistas y comunistas, y que blanquea al franquismo, con el fin de salvaguardar la transición y el actual sistema constitucional y monárquico. Ese sistema que permite que populistas disfrazados de socialistas gobiernen.

Ese revisionismo, por captar un par de votos, le lleva a la provocación y al insulto. Más le valdría a nuestro Presidente leer bien, cumplir y hacer cumplir la vigente Ley de Memoria democrática de Aragón que obliga a trabajar por la Memoria, la Verdad, la Justicia, la Reparación y la Dignidad de "esos belicosos nietos de quienes combatieron en la guerra", pero que son también nietos y nietas de quienes fueron asesinados/as lejos de los frentes de batalla. Un dato, las Cinco Villas, tierra de origen del Sr. Lambán, nunca fueron frente de batalla, pero los falangistas y la Guardia Civil se encargaron de limpiar la retaguardia asesinando a unos/as 800 cincovilleses/as y el máximo responsable, el teniente de la Guardia Civil Eugenio Hernández de Santamaría está conmemorado en el memorial erigido en la comandancia de la Guardia Civil en Zaragoza a pesar de nuestra denuncia a la administración regional.

Es tiempo de recordarle a Lambán que es imposible ser demócrata sin ser antifascista. Es tiempo de recordar que quien así se expresa traslada la posición de un Gobierno que forman PSOE, PODEMOS, PAR y CHA. Por eso es, también, tiempo de exigir a sus socios de Gobierno que se posicionen frente a estos despropósitos, frente a este blanqueo continuo del franquismo, frente al incumplimiento manifiesto de la ley de Memoria Democrática y frente a este insulto continuado a quienes fueron víctimas de un régimen genocida.